



SERIE. VOCES DE LA TIERRA. HISTORIAS DE MUJERES DEFENSORAS DE LA VIDA Y EL MEDIO AMBIENTE

En todos los continentes y de hemisferio a hemisferio, defensoras de distintos orígenes llevan a cabo una lucha común. En una época en la que los intereses capitalistas están en primera línea de la gobernanza nacional e internacional, esta lucha común es la defensa del territorio contra el extractivismo.

En el marco del encuentro "Pueblos indígenas contra el extractivismo: lecciones desde la primera línea", celebrado en Victoria, Columbia Británica, Canadá del 1 al 4 de septiembre de 2023, el equipo del CDHAL pudo recoger valiosos testimonios de nueve defensoras del territorio. Luego, en estrecha colaboración con el colectivo mexicano de comunicación popular La Sandía Digital, hemos trabajado en la producción de 9 cápsulas testimoniales que recogen las historias de vida de mujeres indígenas y defensoras de sus comunidades y territorios en diferentes lugares del Sur global.

En la serie "Voces de la tierra: historias de mujeres defensoras de la vida y el medio ambiente" podemos escuchar las experiencias de vida de: Alex Wilson (Cri de las praderas centrales de Canadá), Lucía Ixchu (Guatemala), Shanipiap (Innu de la costa noreste de Canadá) Lorena Kabnal y Ximena Kabnal (Guatemala), Isabel Altamirano (México), Loreisa Lepine (Lakwungen de la costa oeste de Canadá), Beverly Longid (Filipinas) y Damaris Sánchez (Panamá).

Cada episodio dura entre 8 y 10 minutos y está dedicado a cada una de las defensoras. Los episodios abordan 3 temas transversales: la historia personal en la defensa del territorio, las alianzas entre el Norte y el Sur y el trabajo territorial que realiza actualmente cada defensora. Con este proyecto, el CDHAL y la Sandía Digital pretenden ofrecer un espacio para escuchar las voces y reflexiones de mujeres que, aunque no comparten el mismo contexto, tienen experiencias de lucha muy similares.